

SKRIPSI
KORELASI PENERAPAN KEADILAN RESTORATIF OLEH
KEPOLISIAN REPUBLIK INDONESIA POLRES KOTA PAYAKUMBUH
DALAM UPAYA MENGATASI KELEBIHAN KAPASITAS LEMBAGA
PEMASYARAKATAN

*Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memenuhi
gelar sarjana hukum fakultas hukum Universitas Andalas*

Oleh:
MUNAWARAH
2010111140
PROGRAM KEKHUSUSAN : HUKUM PIDANA (PK IV)



Pembimbing :

Nelwitis, S.H., M.H
Riki Afrizal, S.H., M.H

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2023

No.Reg : 18/PK-IV/II/2024

**KORELASI PENERAPAN KEADILAN RESTORATIF OLEH
KEPOLISIAN REPUBLIK INDONESIA POLRES KOTA PAYAKUMBUH
DALAM UPAYA MENGATASI KELEBIHAN KAPASITAS LEMBAGA
PEMASYARAKATAN**

**Munwarah, 2010111140, (PK IV)
Fakultas Hukum Universitas Andalas, 80 Halaman, 2023**

ABSTRAK

Lembaga Pemasyarakatan (Lapas) merupakan lembaga dalam sub sistem peradilan pidana yang mempunyai fungsi strategis yang melaksanakan pidana penjara dan sekaligus sebagai tempat pembinaan bagi narapidana. Namun, adanya permasalahan kelebihan pada Lembaga Pemasyarakatan, di Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIB Kota Payakumbuh kelebihan kapasitas mencapai lebih dari 300%, hal ini disebabkan karena banyaknya kasus yang diteruskan ke pengadilan dan penjatuan hukuman di Indonesia banyak menggunakan hukuman penjara. Dampak dari hal tersebut adalah penurunnya pemenuhan hak. Salah satu bentuk penanggulangan dari kelebihan kapasitas pada Narapidana Lembaga Pemasyarakatan adalah penerapan keadilan restoratif paling banyak berhasil pada tingkat pertama proses pemidanaan, yaitu tingkat penyidikan oleh penyidik, yaitu sebanyak sebanyak 15.811 dengan upaya keadilan restorative dari sebanyak 170.000 perkara. Rumusan masalah dari penelitian ini adalah bagaimana dampak kelebihan kapasitas pada Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIB Kota Payakumbuh dan bagaimana pengaruh keadilan restoratif oleh Kepolisian Republik Indonesia Polres Kota Payakumbuh terhadap kelebihan kapasitas pada Lembaga Pemasyarakatan. Untuk mendapatkan data dalam penyusunan skripsi ini menggunakan metode yuridis sosiologis, yaitu dilakukan dengan wawancara dan studi dokumen terkait tema dari skripsi ini. Kelebihan kapasitas Pada Lembaga Pemasyarakatan Kelas IIB Kota Payakumbuh mengakibatkan berbagai dampak untuk Narapidana. Maka dari itu, keadilan restoratif hadir sebagai salah satu cara mengurangi kelebihan kapasitas tersebut. Polres Kota Payakumbuh mulai menerapkan keadilan restorative pada pertengahan 2022. Dalam penerapannya, keadilan restorative oleh Polres Kota Payakumbuh dapat mengurangi kelebihan kapasitas Lembaga Kelas IIB Kota Payakumbuh, walaupun dampaknya tidak cukup besar

Kata Kunci: Kelebihan Kapasitas dan Keadilan Restoratif